

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Valentia forma a 11 jóvenes para trabajar en comercios



Valentia es una asociación de Plena inclusión Aragón.

Valentia trabaja para las personas con discapacidad intelectual que viven en la provincia de Huesca.

En Valentia acaban de terminar la escuela taller Alma Commerce.



Servicio Especial



►► Personal de Valentia y alumnado de la escuela taller, tras la entrega de diplomas.

Durante 18 meses, 11 jóvenes se han formado para trabajar como auxiliares de comercio y de almacén.

La semana pasada, los alumnos recibieron sus diplomas y sus certificados de profesionalidad.

Un certificado de profesionalidad es un documento que dice que una persona tiene la formación adecuada para un determinado puesto de trabajo.

El objetivo de esta formación es que las personas con discapacidad intelectual tengan más posibilidades de encontrar un empleo.

Y la formación ha funcionado, porque algunos alumnos

Conducta ejemplar en la pandemia en recursos de salud mental

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

El Fórum realiza una campaña de sensibilización de erradicación del estigma, partiendo de la respuesta de las personas con discapacidad mental en el confinamiento

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

El Fórum de Entidades Aragonesas de Salud Mental (Fórum), bajo el eslogan *Aragón sin estigma, ahora más que nunca*, quiere reconocer con motivo del Día Mundial de la Salud Mental, que se celebrará el próximo 10 de octubre, el comportamiento de las personas con problemas de salud mental durante esta pandemia y en el período de desescalada. Campaña que cuenta con la colaboración de la Fundación Caja Inmaculada.

Con la expresión *ahora más que nunca* en el mensaje elegido, se pretende contribuir a desterrar el estigma que con frecuencia se le adjudica. Desde el inicio de la pandemia, han demostrado su responsabilidad, se han topado con los prejuicios de los demás, basados en una concepción distorsionada de lo que son las enfermedades mentales, que consideran que las personas con esquizofrenia, trastorno bipolar, obsesivo com-



SERVICIO ESPECIAL

►► Presentación del Día Mundial de la Salud Mental el pasado 29 de septiembre en Huesca.

pulsivo o de la personalidad eran incapaces de admitir las normas de confinamiento. Una crisis con más incógnitas que certezas, ha derrumbado su vida cotidiana (paseos, reuniones, visitas familiares,

atención presencial, etc.)

El presidente del Fórum, Carlos Iglesias, subraya la importancia de los servicios de rehabilitación psicosocial concertados por el Gobierno de Aragón con las en-

tidades del Fórum, que «en una situación complicada, habilitaron nuevas formas de atención, pasando de las terapias presenciales, a la atención telefónica y videoconferencia, que han contribuido a



Más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

Somos Capaces

Zaragoza:
c/ José Luis Pomarón 9. 976 59 59 59
Huesca:
c/ Aragón 3. 974 23 06 46
Teruel:
c/ Ripalda 5. 978 61 96 19

Con la colaboración de:



ya han encontrado trabajo.

En Valentia saben que el empleo es necesario para que las personas con discapacidad intelectual tengan una vida independiente.

Por eso, en Valentia adaptan la formación a las necesidades de cada persona.

La escuela taller Alma Commerce está impulsada por Valentia y el Instituto Aragonés de Empleo del Gobierno de Aragón, conocido como el Inaem.

El Gobierno de Aragón tiene un acuerdo con Plena inclusión Aragón para ayudarle a contar en los medios de comunicación lo que hacen sus entidades.

FUNDACIÓN DFA

Como en casa

La residencia Josemi Monserrate, que abrió sus puertas en 2019 con el objetivo de acoger y atender a personas con discapacidad física, no es un centro residencial al uso. Se trata de un alojamiento donde usuarias y usuarios tienen todas sus necesidades cubiertas a la vez que se mantiene cierta independencia. Es, en definitiva, una alternativa a su domicilio particular donde cuentan con una atención profesional las 24 horas.

Este centro se diseñó específicamente con el fin de facilitar la convivencia y la inclusión social, potenciando al máximo la autonomía personal de las personas que ahí viven, favoreciendo su desarrollo y fortaleciendo redes de



►► Medidas de seguridad en los centros residenciales de DFA.

apoyo mutuo. Dispone de 30 habitaciones con equipamiento accesible: grúas para traslados, sillas de ducha, lavabos adaptados o suelos

antideslizantes. El resto de elementos mobiliario adaptados, tanto en las habitaciones como en

zonas comunes. Parte de este equipamiento se pudo adquirir gracias a la financiación de programas de interés social en la Comunidad Autónoma de Aragón con cargo a la asignación tributaria del Impuesto Sobre la Renta de las Personas Físicas 2019.

Tanto en el diseño de los espacios como de todo el equipamiento se busca fomentar la autonomía e independencia, así como la comunicación y las relaciones personales y sociales con el exterior. Este objetivo ha resultado ser de especial utilidad durante este periodo que estamos viviendo, ya que la disponibilidad de dispositivos tecnológicos adaptados a cada usuario y usuaria, así como el conocimiento de estas herramientas ha permitido que todas las personas puedan mantener el contacto con sus familiares y amigos durante el confinamiento.

este resultado».

«Se daban todos los factores y existía una opinión generalizada de que esta situación se iba a ensañar con nuestros usuarios -continúa Iglesias- sin embargo, no ha habido más crisis durante el confinamiento que en cualquier otro periodo del año».

Señala el presidente del Fórum que esto se ha conseguido por «el cumplimiento escrupuloso de la cuarentena por parte de las personas con problemas de salud mental de nuestros recursos. Solo cuatro han dado positivo leve, que ni tan siquiera ha precisado ingreso hospitalario».

Para Iglesias, «la forma con la que han llevado la cuarentena ha sorprendido para bien. Los escasos contagios en los recursos de rehabilitación demuestran su integración en la sociedad y los aleja de los estereotipos que los presentan como irresponsables, antisociales o peligrosos».

Apunta Iglesias que «el reto actualmente es la incorporación a la normalidad, con los problemas sanitarios, sociales y económicos comunes a todos, que son especialmente relevantes en las personas que atendemos, cuyo riesgo de empeorar siempre es mayor, si no contamos con los apoyos necesarios, pero como en el confinamiento, el comportamiento sigue siendo ejemplar».

Los Pueyos fomenta la movilidad urbana sostenible y el empleo digno

Su centro especial de empleo Novo Rehum gestiona para Reby el mantenimiento y despliegue diario de 850 patinetes eléctricos de alquiler en Zaragoza

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

Novo Rehum ofrece en Zaragoza un servicio de alquiler de vehículos de uso compartido junto con Reby, fabricante y distribuidor de patinetes eléctricos, aunando el fomento de la movilidad urbana sostenible con la inclusión laboral de las personas con discapacidad, en línea con los ODS.

El servicio está disponible en toda la capital aragonesa y une la experiencia de esta plataforma de movilidad compartida, presente en varias ciudades españolas, con la del centro especial de empleo de la Fundación Los Pueyos, que se ocupa del mantenimiento y despliegue diario de los patinetes, integrando en su estructura a personas con discapacidad, lo que hace de esta iniciativa una experiencia pionera dentro del sector.

Se trata del primer acuerdo de esta naturaleza en los servicios del patinete eléctrico y pone en valor la responsabilidad social de Reby



►► Operarios de Novo Rehum descargan unos patinetes de Reby.

para la promoción laboral de las personas con discapacidad, favoreciendo la igualdad de oportunidades en la ocupación laboral.

Para usar los vehículos Reby en la capital aragonesa, solo es necesario

descargar la aplicación, disponible para Android e iOS, buscar en el mapa el patinete más cercano y desbloquearlo mediante un código QR.

Esta alternativa es una manera

segura de moverse en tiempos de pandemia, y también de una buena forma de colaborar con la inserción laboral de las personas con discapacidad como medio para llegar a la igualdad real y efectiva, a la vez que se evita el vertido a la atmósfera de toneladas de gases de efecto invernadero.

Novo Rehum, ubicado en Villamayor de Gállego, nació en el año 2008 como empresa de servicios integrales y, junto a Manipulados Montevedado, el otro centro especial de empleo de la Fundación Los Pueyos, trabaja por proporcionar a las personas con distintas capacidades un trabajo productivo y remunerado, adecuado a sus características personales, que facilite su integración sociolaboral y su desarrollo personal.

En la actualidad, Novo Rehum, cuenta con 55 trabajadores y su trayectoria le ha situado como una empresa sólida y comprometida con el empleo protegido, ofreciendo servicios de limpieza, mantenimiento, jardinería y restauración.



Misión: Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y de sus familias



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusionaragon.com

